

rempli de sages conseils. Après la messe, les fidèles se sont rendus en procession jusqu'à l'emplacement de l'ancienne barrière où s'élève maintenant la belle croix en ciment.

La bénédiction a été faite par Mgr Dugas.

Après la cérémonie religieuse, un banquet a été donné dans la salle du couvent. M. Maxime Carrière présidait le banquet. M. Hérménégilde Bruce était chargé de proposer les santés. Tour à tour, M. l'abbé Cloutier, MM. St Germain, McDougall, Lagimodière, M. P. P.; MM. Chs Sauvé, Jos. Hamelin, M. Carrière, M. Chevrier, M.P.P. et M. Jos. Bernier, prirent la parole.

Après les orateurs mentionnés sur la liste des santés, on invita Mgr Dugas à dire un mot.

Monseigneur dit d'abord toute sa satisfaction en voyant donner à la religion une si large place dans cette fête. Tous les peuples qui ont une histoire, ajoute-t-il, ont identifié le foyer et l'autel. Athènes, Rome, Carthage, Thèbes, ont toujours rendu leurs soldats forts et courageux en leur rappelant qu'ils combattaient pour leurs foyers et leurs autels " Pro aris et focis "

" Et vous-mêmes, quand donc avez-vous écrit les plus belles pages de votre histoire ? Quels ont été les meilleurs jours de votre existence, sinon, lorsque vous avez agi sous la direction de votre Clergé, lorsque vous avez abrité votre drapeau à l'ombre de l'autel: " Pro aris et focis. "

Mais quel a donc été le grand facteur, quelle a été véritablement l'âme de cet important évènement de 1869 que vous commémorez aujourd'hui ? N'est-ce pas Mgr Ritchot, alors curé de St Norbert ? Sans doute, il a caché sa personnalité, car la gloire du monde lui importait peu. C'était lui cependant, qui conseillait et dirigeait la jeunesse, c'était lui qui encourageait l'âge mûr et donnait confiance aux vieillards.

" Quel a été l'auteur de ces magnifiques proclamations dont la sagesse a étonné le monde ? Nul autre que Mgr Ritchot. " Qui a inspiré ces conditions d'entrées dans la confédération, conditions si loyales, si chrétiennes ? Toujours le prêtre, Mgr Ritchot.

" Sans doute, sa voix a été écoutée, il a trouvé parmi ses gens, des défenseurs courageux et habiles et c'est grâce à tout cela, que vos foyers et vos autels ont été protégés.

" Tel est le passé; c'est une belle leçon qui nous dit ce qu'exige l'avenir. "